



AET 34

N° 90 AVRIL 2024

BULLETIN DE LIAISON DES ANCIENS ENFANTS DE TROUPE DE
L'HERAULT

1. EDITORIAL DU VICE-PRÉSIDENT MICHEL ALAUX

Chers amis, le mot du président sera cette fois-ci celui d'un simple vice-président. En effet, **l'Assemblée générale organisée cette année le 16 mars à Mèze** n'a pas pu élire de nouveau président puisque personne ne s'est porté candidat à cette mandature. Le président en exercice Christian Rahier avait annoncé depuis quelques mois qu'il ne solliciterait pas le renouvellement de son mandat pour des raisons personnelles que nous respectons. Christian est engagé dans la vie de la section depuis plus de vingt ans et il aura beaucoup donné (assisté par son épouse Josette) et en votre nom je le remercie très chaleureusement pour tout ce qu'il a pu trouver et nous faire bénéficier d'imagination, d'opiniâtreté, de soin pour que la section vive, soit dynamique et, grâce à l'amitié qu'il nous a prodiguée, que nous nous y sentions bien. Christian a une vraie âme d'AET faite de solidarité, d'engagement et d'amitié. Merci encore très sincèrement à lui et à son épouse.

A l'issue du 1^{er} acte à Mèze dont vous lirez plus loin le compte rendu, le second s'est déroulé au cours d'une **réunion du bureau au complet le 20 mars**. Les deux entrants (Pierre Sansoit et Daniel Serra) que je salue pour leur volonté d'œuvrer au bien commun, que je remercie car les tâches ne manquent pas et toutes les bonnes volontés sont toujours les bienvenues. Donc, en l'absence de président certaines fonctions ont été réparties entre les membres du bureau (voir plus loin) et nous espérons que cette organisation nouvelle permettra à la section de vivre pleinement. Chacun des membres du bureau est conscient du défi qui reste à relever et de la tâche qui se présente à eux. Si vous rencontrez quelques difficultés nées de cette organisation, le bureau fait appel à votre compréhension et à votre bienveillance !! Merci par avance. Pour autant et ce qui nous paraît essentiel, c'est que nous maintenions les liens fraternels et d'amitié que nous avons tissés au fil des années

Ainsi commence un nouvel acte de la vie de la section et, malgré quelques interrogations, il a été décidé de maintenir le programme de l'année tel qu'il vous avait été annoncé. Au menu de ce nouveau cycle, la journée manade – bateau le mercredi 15 mai qui devrait permettre à tous de se retrouver dans une ambiance conviviale et reposante. Venez nombreux, vous y passerez d'agréables moments. L'activité suivante pourrait être le festival d'opérettes de Lamalou-les-Bains mais, patience, le bureau vous tiendra au courant.

L'idée première de celui en charge de s'adresser à ses amis lecteurs par un éditorial c'est de développer des idées et propositions réjouissantes et rassurantes. Pas toujours évident car l'actualité est souvent toute autre et vous en jugerez.

Notre bulletin, vous l'avez noté, porte le numéro 90 et il s'inscrit dans la longue suite de ceux que vous avez parcourus au fil des ans puisque Christian Rahier a retrouvé le n°1 qui date de 23 ans !! C'était en 2001. Cela va paraître loin à certains mais non, c'était hier. Signe de vitalité de notre section car nombre de sections n'en ont jamais eu.

Un camarade membre de la section, Miguel Néant, a pu se rendre **au Lycée militaire d'Aix-en-Provence pour la cérémonie de remise des insignes d'AET** aux jeunes qui y entrent. Vous lirez plus loin le compte rendu qu'il a écrit et je rappelle à cette occasion les brillants résultats enregistrés par les Lycées de la Défense dans le classement national des lycées diffusé par les journaux. Ils honorent ces établissements d'enseignement et rappellent le caractère d'excellence de nos anciennes Ecoles Militaires Préparatoires. Nous pouvons être fiers de nos jeunes et des encadrants militaires et d'enseignement qui y exercent.

En 2016 notre camarade **Germain Yacono** (43 HR 46 Bi 50 Au 51) s'en est allé et le 29 mars dernier **Pierrette, son épouse**, l'a rejoint. Tristes moments avec la disparition de ces deux fidèles de la section. Une pensée affectueuse pour eux.

Bonne continuation, chers amis et au plaisir de vous retrouver. Bien fraternellement AET.

Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

2. VIE DE LA SECTION

ILS NOUS ONT QUITTES ...

- **Madame Josette Mourgue** née Filartigue, nièce de notre camarade l'adjudant-chef Paul Robert, décédé à l'âge de 104 ans, le 25 mars 2021 et bien connu des Tullistes, est décédée le 23 mars, dans son sommeil dans sa maison. Elle souffrait d'un cancer et était sous assistance respiratoire les derniers mois de sa vie. La cérémonie civile des obsèques, selon les souhaits de la défunte a eu lieu le 28 mars au complexe funéraire de Grammont à Montpellier. La section était représentée par Michel Alaux et Christian Rahier.
- **Madame Pierrette Yacono Lo Luongo** née Lenain, veuve de notre camarade Germain Yacono (43 HR 46 Bi 50 Au 51) décédé le 2 septembre 2016 à l'âge 83 ans. Pierrette est décédée à l'âge de 88 ans, le 29 mars entourée des siens, à l'EHPAD « Lumière et Paix » à Nîmes où elle séjournait depuis quelques années. La cérémonie des obsèques a été célébrée le 4 avril en l'église Saint-Martin de Le Crès, suivie de la crémation dans l'intimité familiale. La section était représentée par Michel Alaux, Jean et Ginette Bertin, Pierrette Crosset, Nicole Douls, Jean-Yvon Février, Michelle Guillot et Christian Rahier. Au nom des AET, un don pour une association de lutte contre le cancer a été remis à la famille. Nous présentons aux familles éplorées nos très sincères condoléances.

NOUVEAUX ADHERENTS

- **Noël Gippet (59 Au 61 Ai 65)**, né le 18 avril 1947, domicilié 15, rue Rio 34780 Grabels Port : 06 70 95 16 31 - Adresse internet : joel.gippet@gmail.com
Une lettre de bienvenue a été adressée à l'intéressé par le président Christian Rahier.
- **Josiane Rouvelet**, à déjà participé à deux de nos sorties
Adresse mail: josiane.rouvelet@orange.fr, Tél : 04 66 32 73 89 Adresse: 5, impasse du safran Le Monastier 48100 Bourgs-sur- Colagne.

NOUVEAU CONTACT

- **Pierre Alfonsi (67 SC 76)** – Pilote d'hélicoptères de l'armée de l'air – veuf, domicilié à Montpellier vers zoo du Lunaret - Port : 06 81 96 27 13
Adresse mail : alfonsipierre@email.com

UN AET A L'ACADEMIE

L'Académie des Sciences et Lettres de Montpellier a procédé à l'installation officielle de notre camarade le général Elrick Irastorza (61 Au 68 Ai 70) au fauteuil XVII de la section Lettres, le lundi 19 février 2024. Félicitations à cet infatigable conteur.

MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Elise Noël, nouveau numéro de portable : 06 43 43 88 63
- Ginette Deschamps : Ehpad Korian Le Baron 61, Rue du Faubourg Madeleine, 45000 Orléans - Tél : 02 38 42 52 52 Sa fille : 7, rue des Carnutes 45000 Orléans
- Catherine Bourret, nouvelle adresse internet : bourretcatherine@yahoo.fr
- Suppression du fichier : Edith Soulié, veuve de notre camarade André Soulié.

NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

3. ACTIVITES PASSEES

SAMEDI 16 MARS ASSEMBLEE GENERALE A MEZE

La traditionnelle AG de la section s'est tenue le 16 mars 2024 au Centre d'Accueil et de Restauration " Le Taurus " à Mèze, bien connu des plus anciens, car c'est la troisième AG organisée dans ses lieux (2007 et 2014). Cette année, elle revêt un caractère particulier, puisqu'elle marque le départ de notre président Christian Rahier, qui ne souhaite pas poursuivre sa fonction pour un second mandat.

Après le mot de bienvenue du président et le rappel de nos disparus de l'année, dans une atmosphère sérieuse les 32 AET adhérents présents (et 33 représentés) ont écouté les membres du bureau rendre compte de leur activité de l'année 2023. Les effectifs de 113 dont 89 AET sont en baisse importante, mais la participation aux activités se maintient, elle passe de 296 à 289 de 2022 à 2023.

Notre gestion financière est maîtrisée et le montant de notre trésorerie s'élève à 6529,77€ au 31 décembre 2023.

L'entraide grâce au covoiturage, aux visites et contacts téléphoniques a permis de maintenir de nombreux liens avec des camarades touchés par la maladie ou que l'âge éloigne.

Les axes de travail pour 2024 (recrutement, activités, entraide) resteront ceux qui concentreront l'énergie du nouveau bureau.

L'ensemble des rapports (moral, activités et financier) a été approuvé à l'unanimité.

Les habituelles activités annuelles, programmées mais non entérinées par le nouveau bureau sont présentées, avec en particulier la croisière fluviale au départ d'Aigues-mortes avec repas dans une manade le mercredi 15 mai prochain.

Puis l'heure de l'élection du bureau est arrivée. Les 2 nouveaux candidats Pierre Sansoit (63 Tu 66 LM 68 Is 70) et Daniel Serra (56 Ai 63) sont élus à l'unanimité, remerciés et applaudis par l'assistance.

Tous les membres du bureau rééligibles sont reconduits à l'unanimité moins une abstention.

Et là, de façon un peu inattendue, le président annonce que l'élection du bureau est reportée au 20 mars.

Après quelques informations en provenance du siège, vers 12h00 la séance est levée sans nouveau président. A suivre ...

Pendant que les hommes travaillaient, les conjoints avec quelques otages covoitureurs, que nous remercions, se dirigeaient vers le port de Marseillan pour embarquer sur l'Etoile de Thau IV, pour une promenade instructive sur l'Etang de Thau. Grâce à une guide, pêcheur professionnel passionnante, la conchyliculture, le lagunage, les poissons et bien d'autres sujets liés à l'environnement n'ont plus de secret pour nos conjoints.

A 12H30 le regroupement sur le site du Taurus des 70 présents était réalisé et Christian Rahier prit la parole pour donner quelques informations sur la vie de la section et rappela avec émotion malgré son attachement à la cause des AET, à son dévouement pendant un quart de siècle à la section, pour répéter son annonce qu'il ne renouvelait pas son mandat de président.

Chacun sentait l'émotion du président sortant, regrettait de voir la vacance de la fonction. Au nom des membres de la section le 1^{er} vice-président, Michel Alaux, le remerciait chaleureusement pour son attachement à la section, son activité débordante et toujours empreinte d'amitié. Il associait l'épouse Josette Rahier qui a beaucoup œuvré à ses remerciements. Un cadeau souvenir leur était remis sous les applaudissements de l'assistance qui souhaitait les remercier à tous les deux et avait le sentiment qu'une page de l'histoire de la section se tournait. Discussions animées au cours du repas pris sur place au restaurant du centre avec en clôture le traditionnel chant des Enfants de Troupe

MERCREDI 20 MARS ELECTION DU BUREAU

Comme prévu à l'assemblée générale, le 20 mars, le bureau au grand complet s'est retrouvé dans la salle Tourrière à Saint-Jean-de-Védas.

Après un rapide tour de table, il fallait constater, qu'en quelques jours, rien n'avait vraiment changé, nous n'avions toujours pas de candidat à la présidence de la section. Il fallait donc s'orienter vers une autre solution, qui n'entraînerait pas la dissolution de la section.

Rapidement une solution à deux vices-présidents fut proposée et acceptée par tous. Puis ce fut la réalisation du listing des tâches puis leur répartition. En un peu plus d'une heure tout était réparti au soulagement de tous.

Vice-président Gérard Deltour : relations avec le siège, engagements financiers et signature des chèques, bilan annuel à adresser au siège, vidéo conférence

Vice-président Michel Alaux : réunions mensuelles (CR Georges Tixeron) et rédaction du bulletin AET 34 (avec Rahier), vidéo conférence

Les activités : réparties parmi les membres du bureau

Déjeuner dansant : Régis Garrot - Assemblée générale : Georges Tixeron

Sortie de printemps 2024 : Jean-Pierre Mulot aidé par Christian Rahier

Opérette : Jean-Pierre Mulot - Sortie d'automne : JY Février, Pierre Sansoit, Michel Alaux

Trésorerie : Jacques Hennet et Régis Garrot

Secrétariat : Georges Tixeron, Pierre Sansoit, Jean-Pierre Mulot et Jean-Yvon Février

Contact avec les écoles : Daniel Serra - Grand Bitterois : Claude Maurel

C. Rahier : bulletin AET 34 et fiches de renseignements avec M. Alaux, photos et cartes de vœux, suivi de nos aînés.

Pour clôturer cette réunion, tous se sont retrouvés autour du verre de l'amitié.

REMISE D'INSIGNES AET A BOURGES ET AIX

➤ **A Bourges** : Une première cérémonie de remise des insignes AET aux élèves le l'EMPT a eu lieu le 4 avril avec aucune participation des membres de la section.

➤ **Aix-en-Provence** : La cérémonie de remise des insignes a eu lieu le 21 mars en présence d'une vingtaine d'AET de la section d'Aix et de notre camarade Miguel Néant (61 Tu 66 LM 68 Ai 69) de la section de l'Hérault.

« En cette belle fin de journée printanière, la cérémonie de remise des insignes AET s'est déroulée sur la place d'arme du Lycée Militaire d'Aix-en-Provence..

Une vingtaine d'AET se sont retrouvés à 17h30, salués par le Chef de corps, le Colonel WALTER, et le Commandant Kaczorowski de la 2ème Compagnie.

Le Chef de corps a adressé un discours prônant les valeurs et l'importance de l'Association, où la fraternité trouve tout son sens à l'image des plus anciens qui continuent de véhiculer les valeurs du lycée. Les liens entre AET s'inscrivent ainsi dans la durée.

Claude Fleurbé, secrétaire de la section d'Aix-en-Provence, a rappelé à la jeune promotion l'histoire de l'association et l'importance pour eux de perpétuer ce lien en adhérant.

Les insignes remises aux 210 élèves, la soirée s'est poursuivie sur la place des AET devant le foyer, où de nombreux échanges ont eu lieu avec les jeunes, très à l'écoute.

La soirée s'est terminée autour d'un repas au restaurant »

Miguel Néant (61 Tu 66 LM 68 Ai 69)

CLASSEMENT ANNUEL DES LYCEES EN FRANCE

« Marronnier » habituel que ce classement dont se sont fait écho bon nombre de quotidiens nationaux. C'est un fait : tous les élèves ou presque obtiennent leur baccalauréat dès lors qu'ils y postulent !! En 2023, le taux de réussite du bac général s'élevait à 90,9 % (dont plus de 67 % avec mention). Le choix d'un lycée (environ 59 000 en France) n'a donc plus la même saveur qu'autrefois puisque la très grande majorité garantit l'obtention de ce sésame. Les critères pour classer les établissements a cette année été faite avec la réussite aux examens, les taux de mentions et l'accompagnement des élèves en particulier depuis la seconde. On remarque que les lycées parisiens trustent les premières places parmi les lycées publics mais aussi dans les lycées privés.

1 - Louis le Grand. Paris 5° 2 – Henri IV. Paris 5° 3 – Charlemagne. Paris 4° 4 – Condorcet. Paris 9° 5 – Lycée Franco allemand. Buc 6 – Fénélon. Paris 6° 7 – Lycée international. St Germain-en-Laye 8 – Hoche. Versailles 9 – LM d'Autun 19 – Prytanée militaire La Flèche 24 – LM d'Aix-en-Provence

Ces résultats sont tout à l'honneur du corps enseignement, de l'encadrement et des élèves. Honneur à nos Ecoles !!.

Chacun comparera à l'aune de ce qu'il a connu.

A l'EMP d'Autun on y suivait un enseignement général qui conduisait naturellement ou devait mener tous les élèves au baccalauréat. Des renseignements glanés ici et là il y avait de l'orientation qui tenait compte des résultats scolaires et donc des capacités de chacun. Etait-ce de la sélection ou une saine orientation ? Il ne semble pas et n'explique à elle seule les excellents résultats au bac de l'époque.

A l'EMPT de Tulle le taux de réussite au bac était similaire (entre 90 et 100 %) sauf que ce résultat était atteint au prix d'un sévère écrémage. Sur une promotion de 150 élèves entrant en 4°, seuls 50 passaient le bac MT (Mathématiques et Technique), 30 passaient un BEI (Brevet Elémentaire Industriel) et le reste soit environ 70 sortaient avec des CAP (Certificat d'Aptitude Professionnelle) en poche. Eh oui, comparaison n'est jamais nécessairement raison ... Mais chacun avait le désir d'affronter la vie avec une énergie sans limites.

4. ACTIVITES A VENIR

OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS !!

➤ **Réunions mensuelles** : le mercredi 5 juin, 4 septembre, 6 novembre, 4 décembre 2024 à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents. Pas de réunion en mai, à cause de la proximité avec l'escapade à Aigues-mortes et pas de réunion en octobre, à cause de la proximité avec le déjeuner spectacle.

➤ **Le Mercredi 15 mai : Croisière fluviale.**

Croisière fluviale sur le canal du Rhône à Sète au départ du port d'Aigues-Mortes pour un groupe d'au minimum 45 personnes. Covoiturage + parking. Coût : environ 15€ pour 5 heures.

Rendez-vous : 10h00 au port d'Aigues-Mortes

10h30 Embarquement

11h15 : Arrivée au Mas de la Comtesse, présentation de la manade, suivie d'un tri de taureaux et d'échanges avec les gardians. Ensuite dans les arènes, jeux taurins, abrivado en piste, la vachette le tout au son des guitares gitanes.

Apéritif servi sous la pergola avec brasucade de moules au feu de bois, sangria et ambiance Gipsy. Repas traditionnel dans la salle du mas.

14h30 : Retour au port d'Aigues-Mortes à bord de la péniche.

Coût de la sortie, croisière et repas : 48 €

Détails, inscriptions sont adressés séparément.

➤ **CALENDRIER NATIONAL**

Le prochain congrès national des AET aura lieu à Saint-Flour dans le Cantal : vendredi 24 mai arrivée à partir 16h00, samedi 25 mai congrès, cérémonie à Clavières, repas de gala. Dimanche 26 mai visites touristiques éventuelles. Organisation à la charge de la section Lot-Aveyron-Cantal avec André Goutal et **Robert Faivre de notre section.**

Actuellement participation connue : Michel Alaux, Christian Bordas, Jean-Yvon Février, Alain Darney, Lionel Figuière, Jacques Hennet, Christian Rahier, Jean-Claude Saura et Georges Tixeron.

Participation de la musique d'Autun, d'un détachement de l'EMPT de Bourges, du lycée de la Défense de Saint-Cyr-l'Ecole et de 3 chefs de corps de lycée ou de leurs représentants.

➤ **Calendrier des dates de distribution des prix dans nos écoles**

- Lycées militaires de Saint-Cyr-l'Ecole et d'Autun : samedi 22 juin

- EMPT de Bourges : le 5 juillet

5. COMMUNICATIONS DIVERSES

CHANGEMENT D'ADRESSE

Important : En 2024 comme en 2023, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées).

En cas de changement d'adresse (**postale** ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas Tél : 04 67 47 12 90 – Port : 06 25 13 72 63 Email : gantixeron@gmail.com

NOTE DU TRESORIER

Comment peut-on continuer à faire fonctionner une association alors que de moins en moins d'entre vous veulent cotiser ? **Signé Alain Baudel.**

AET et membre sympathisant : 56€ (51€ + 5€ de don pour la section). **Montant inchangé**

Veuve avec le journal national : 27,5€ (25€ + 2,5€ de don pour la section)

Le journal n'est pas obligatoire et il est gratuit pour les veuves.

Les 5€ et 2,50 € pour la section servent à couvrir les frais de fonctionnement de la section, les palmes lors des obsèques, les dons aux écoles pour la distribution des prix, les dons au Musée d'Autun...etc.

Chèque à l'ordre d'« **AET Hérault** » à adresser à Jacques HENNET Résidence du Parc 3, avenue Benjamin Guiraudou 34800 Clermont-l'Hérault.

Il est rappelé que l'objet des chèques envoyés doit être noté au dos (cotisation,...).

SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64). Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y ! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités...Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à nos activités : <https://www.aet-herault.com/>

SITE INTERNET DE NOTRE ASSOCIATION NATIONALE

Accès au nouveau site est : www.ancienfantdetroupe.org

Aide-mémoire de la section AET 34

Vice-président Michel ALAUX (58 Tu 64 AI 65)	Tél : 06 29 50 06 82
Vice-président Gérard DELTOUR (67 Ai 70)	Tél : 06 50 88 12 84
Secrétaire Georges TIXERON (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
Secrétaire-adjoint Jean-Pierre MULOT (57 Ai 65 LF 66)	Tél : 04 67 99 31 19
Secrétaire-adjoint Jean-Yvon FEVRIER (53 LA 60 Au 62 LF 64)	Tél : 06 11 44 21 47
Secrétaire-adjoint Pierre SANSOIT (63 Tu 66 LM 68 Is 70)	Tél : 07 64 24 27 66
Trésorier Jacques HENNET (50 LA 58)	Tél : 06 14 83 43 56
Trésorier-adjoint Régis GARROT (67 LM 74)	Tél : 06 18 04 43 81
Base de données informatiques : Georges TIXERON (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
Informatique : Claude BOUDILLET (59 Tu 64)	Tél : 06 14 27 57 71
Représentant le Biterrois Claude-Henry MAUREL (48 LA 55)	Tél : 06 62 54 06 02
Chargé des Ecoles Daniel SERRA (56 Ai 63)	Tél : 06 09 56 49 18
Chargés de nos Aînés : Christian RAHIER (56 Au 65 AI 66)	Tél : 07 61 27 78 84

C'EST LE 90^{ème} NUMERO DU BULLETIN AET34